

未来へつなごう実りの大地 第二十回全国棚田(千枚田) 〜棚田を基点とした地域の活性化に向けて〜 [全国棚田(千枚田)サミッ ۲

山舜二が参加した。 今泉雅男、松下 掛山麓千枚田保存会から小山泰弘、 金)、 月二十三日(木)~二十四 山形県上山市で開催され、 誠、 高橋孝行、 鞍 小 日

遺産 り荒廃の危機に直面している。 担い手不足から過疎、 め参加している。 様性に富んだ日本の原風景、先祖の の百姓は数々の問題を抱え、生物多 済性や効率性の重視、 |概略| 「棚田」の継続、 全国一千余り 高齢化が深ま 耕作者の減少、 展望に光を求 Ó 棚 田 棚田 は 経

## 誰が棚田を守っていくのか? 結城登美雄氏(民族研究

私の中山間地域報告~

百姓の底辺(基本)、 に鷹を括っていたが、講演の内容が っこの浅い民族研究家の噺ぐらい が 基調講演について(舜)はまた、 ,事と、 淡々とした口調に多くの百姓が 「うん うん 地道な活動が満 と目頭

基調講演

さはかさに反省の念を抱くととも などと思い込んでいた我が身のあ を代弁した有意義な講演であり「噺 第 135 号 を克服 き入った。 百 姓の の 厳 する 辛 L 苦 さ 棚

# に上山市・山形県と講師に感謝申し

## 棚田現地見学会

あげます。

「大蕨・椹平の棚田

した。

糧増産のため中学生が動員され、 地整理が行われた由緒ある棚 あった。 傾斜地の今までにない棚田風 平 ・坦の水田が並び山 感動した。 地元の説明では戦時中の食 裾 0 田 景部 耕 で が

### < i 7 聞 棚田 保存会意見交換会

第一分科会 パネルディスカッション 提案した「棚田を活かす」を大テー 場であり、互いに切磋琢磨し、 核に、幅広く活用することが棚田 の模索を真剣に取り組んだ。 の向上、地域の発展につなげるため 先生をコーディネーターとして五 テーマ「棚田を守る人づくり、 存継承に繋がると纏め発表した。 作体験学習、 マとし、地域活性、 ループは真剣な議論を呈し、 、ループに編成。年に一回の交流 本年は全国の棚田保存会からご 試行された同会は好評 都市交流等々、 生物多様性・稲 中島峰広 棚田を 第三グ (舜)の 組織 活 を博 保



来年開催の佐賀県玄海の

棚田現地見学





農商工連携による棚田地域の活性 体験・農家民宿・グリーンツーリズ テーマ「多様な交流による棚田地域 第三分科会 パネルディスカッ 性化について議論した。 第二分科会 人口の拡大の可能性について議論 ムを取り入れ、 の活性化」棚田を農村景観、 化」実践事例を報告。 テーマ「農業を基点とした六次化) 議論し パネルディスカッショ (保存会四 棚田を活かした交流 棚田地 |名が) 農作業 『域の活 日

組みについて議論した。 域の継続した維持管理の可能 第四分科会 る高齢化・担い手不足にある棚田 ための仕組みづくり」上山市に テーマ「地域農業の継続を実現する パネルディスカッショ な 田 出 け

業の棚田参入等のポイントに

づくり」リーダーの人材発掘、

他

0 産



# 収穫感謝祭のお知らせ

冬の一日を楽しむ。を連谷お助け隊・棚田っ娘共催で初なった「みんなで感動 収穫感謝祭」十二月七日(日)、保存会は恒例と

協力出演も楽しみである。 当日は十時~十二時三十分まで 当日は十時~十二時三十分まで 場方。また、田畑を荒らしまくっ た猪の捕獲供養に「しし汁」やイカ た猪の捕獲供養に「しし汁」やイカ た猪の捕獲供養に「しし汁」やイカ た猪の捕獲供養に「しし汁」を表 がな仲間」のふれあいコンサートの いな仲間」のふれあいコンサートの



賑わった感謝祭(昨年)

だければとっても嬉しいです。す。協力金箱をフルに活用していた解をいただき、多くなくても結構で解をいただき、の開催。皆さんのご理

んとか学校まで辿り着いた。と休んでは歩き、歩いては休み、

### 地域行事

参加者は地元「吉良屋さん」の好グランドゴルフを行った。は恒例のふるさとウォーキングと十月十九日、連谷公民館、小学校



意で田峰観音までバスで移動。まず、 意で田峰観音までバスで移動。まず、 意で田峰観音までバスで移動。まず、 意が出るは、世から田峯地区と連 で、田峯城へ移動、戦国時代の菅沼 で、田峯城へ移動、戦国時代の菅沼 で、田峯城へ移動、戦国時代の菅沼 で、田峯城へ移動、戦国時代の菅沼 で、田峯城へ移動、戦国時代の菅沼 で、田峯城へ移動、戦国時代の菅沼 で、田峯城へ移動、戦国時代の菅沼 で、田峯城へ移動、戦国時代の菅沼 で、日本の本 が、日本いては休み、な

# 三遠南信サミット

十月二十七日、浜松市アクトシティ浜松を会場に行政、経済界、大学、ィ浜松を会場に行政、経済界、大学、は、年前中に開かれた住民セッショた。午前中に開かれた住民セッショた。午前中に開かれた住民セッショた。午前中に開かれた住民セッショた。年前中に開かれた住民セッショた。年前中に開かれた住民セッショた。年前中に開かれた住民セッションにおいて(舜)は「祭り街道は国道一五一号を下り新城まで延びたが今一つ、国席。現在、祭り街道は国道一五一号を下り新城まで延びたが今一つ、国格・伝承行事などの掘り起こしが肝続・伝承行事などの掘り起こしが肝続・伝承行事などの掘り起こしが肝続・伝承行事などの掘り起こしが肝続・伝承行事などの掘りを感じる。

# ふるさと水と土指導員連絡会議

が出席した。 武節町)で開催、原田英史、小山舜二里いなぶ「どんぐり工房」(豊田市里いなぶ「どんぐり工房」(豊田市議(県内九組織)が道の駅どんぐりの議・十一月六日、二十六年度の連絡会

### 事業

· ㈱丸八製菓 五平餅用米出荷

株横浜ゴム 藁出荷

### 今後の予定

活道の除伐ほか 主導による景観整備活動 沿道、生・十一月十六日(日)、連谷お助け隊

発文責小山み力中力中力中力力<